



Directivos del Hospital Puerto Montt visitaron recinto penitenciario Alto Bonito para fortalecer el trabajo con Gendarmería

Por primera vez en la historia de ambas instituciones, el equipo directivo del Hospital Puerto Montt, HPM, liderado por Manuel González, visitó el Centro de Cumplimiento Penitenciario AltoBonito.

Durante la visita, el director regional de Gendarmería, coronel Edgardo Caniulef y su equipo, recibieron a los integrantes del equipo directivo del Hospital, quienes conocieron las dependencias donde funciona el área de salud del recinto y dialogaron con quienes lo administran.

Uno de los motivos de la visita es que ambas organizaciones ajusten la logística de la atención médica que los funcionarios del Hospital entregan a las personas custodiadas por Gendarmería. De esta manera resguardar la salud y la seguridad de pacientes y de las y los funcionarios del HPM.

“Nos hicimos presentes en las instalaciones de Alto Bonito con el director regional de Gendarmería,

el coronel Caniulef, y todo su equipo quienes nos presentaron las instalaciones de salud que tienen en la cárcel de Puerto Montt. A nosotros, en el Hospital de Puerto Montt, nos corresponde atender a personas privadas de libertad, y estamos coordinando el trabajo para hacer más expedita la atención de los usuarios y con ello facilitar el trabajo de las funcionarias y funcionarios de ambas instituciones”, señaló el director del HPM, Manuel González.

El director González destacó las instalaciones de alto nivel que posee el recinto penal, el que resuelve las necesidades de las personas custodiadas por Gendarmería a nivel de atención primaria.

“Lo que nos deja esta visita es que podemos mirar a largo plazo



y coordinar de mejor manera para aumentar la resolutivez que tiene el dispositivo de salud dentro de la cárcel y para ello se requiere voluntad política desde ambos sectores, salud y justicia”, precisó el director González, quien además abordó la situación de los pacientes judicializados a cargo de Gendarmería que llegan hasta el HPM.

Tras el encuentro, el director regional de Gendarmería comentó que “estamos muy agradecidos con el director del Hospital por abordar aspectos que para nosotros son críticos como son la seguridad y la salud para nuestra población penal. Hemos iniciado este trabajo con dos reuniones y esperamos que este buen trabajo permanezca en el tiempo para tener buen resultado. Nos convoca el servicio público de la población penal que son usuarios del Servicio de Salud y nos convoca tener mejores condiciones de nuestras funcionarias y funcionarios que comparten espacios en razón de nuestras distintas misiones”, argumentó el coronel.

El subdirector de Gestión Clínica del Hospital, el Dr. Alfonso Oropesa comentó su impresión tras recorrer las dependencias del área de salud enfatizando en que “hemos encontrado una gran

cantidad de coincidencias. Creo que van a beneficiar mucho a ambas instituciones, desde el punto de vista de las personas privadas de libertad como de los pacientes y funcionarias de nuestro hospital, para aumentar la seguridad y aumentar el número de camas disponibles en el hospital también”, comentó el cirujano.

El Dr. Oropesa agregó que “hemos visto la enorme posibilidad que posee la telemedicina en el control de pacientes que requieran evaluaciones de un especialista de nuestro hospital y que están privados de libertad en Alto Bonito. También vemos coincidencias respecto de las miradas futuras, de qué es lo que debería tener el área de salud de un lugar tan complejo como AltoBonito”, agregó.

Tras finalizar la visita, ambos directores reforzaron la necesidad de elevar la atención a un nivel más complejo, como la que se brinda en el Hospital. Esta es la tercera ocasión en que los directivos del Hospital Puerto Montt y de Gendarmería de la Región de Los Lagos se reúnen este año para abordar los desafíos vinculados a la seguridad de las y los funcionarios de salud, la presencia de funcionarios de Gendarmería en unidades y servicios hospitalarios, y su labor en la custodia de pacientes judicializados.

